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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                                （令和５年６月定例市議会） 

発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 

【代表質問】 

 高梁政志会 

14 番 

倉 野 嗣 雄 

１ 本市の人口減少問題について 

 (1) 人口減少の速度をどのように捉えているのか 

 (2) 地理的条件など総合的な考えの中での対策を打ち出しているのか 

２ 定住対策について 

 (1) 全国ほとんどの自治体で移住・定住政策を行っている。本市の政

策を問う 

 (2) 特に本市独自の取組はあるのか 

３ 行財政改革について 

 (1) 第４次行財政改革の早期実施を求めるとともに、具体的な数値を

市民に示すべきと考えるが、どのように実施していくのか 

 (2) 本市では、デジタル・未来戦略課を設置してＤＸを推進している。

ＤＸのメリット、デメリットを市民に知らせることが重要であると

考えるが、どのように推進していくのか 

４ 本市の情報発信について 

 (1) 本市の情報発信はどのような方法で行っているのか 

５ 森林環境譲与税について 

 (1) この税の配分率について、人口部分の見直しを国に対して要望す

べきではないか 

２ 
  8 番 

 石 井 聡 美 

１ 学校教育について 

 (1) 児童・生徒の家庭学習の時間について問う 

 (2) 市内小・中学校の再編基準について問う 

２ 観光について 

 (1) ラ・フォーレ吹屋の再開見込み及び進捗状況を問う 

 (2) ウォーカブルなまちづくりについて、市の考えを問う 

３ 高梁市ＤＸ推進計画について 

 (1) 行政のＤＸについて、詳細な説明を求める 

(2) 地域のＤＸについて、詳細な説明を求める 

３ 
1 番 

金 尾 恭 士 

１ 観光施策について 

(1) (一社)高梁市観光協会が令和４年３月に登録観光地域づくり法人

（登録ＤＭＯ）に登録されたが、高梁市の観光にどのように寄与す

るのか。また、地域の歴史の掘り起こしと観光への結びつきを問う 

(2) ラ・フォーレ吹屋の再開時期を問う。また、再開が遅れた理由を

問う 

 (3) 令和５年度の空港～高梁直行バス運行事業の進捗状況について

問う 

 (4) 吹屋の２棟目の一棟貸し宿泊施設の整備費1,270万円が計上され

ているが、どのような設計をするのか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 
1 番 

金 尾 恭 士 

２ 教育施策について 

(1) 近年急激に進歩したチャットＧＰＴの今後の教育現場への影響に

ついて問う 

(2) 市内児童・生徒のメディアリテラシーの対策について問う 

(3) 令和５年度より部活動の地域移行が始まっているが、高梁市の現

状と今後の取組を問う。また、教員の働き方改革への影響について

問う 

(4) 小・中学校の英語教育の状況について問う 

(5) こども家庭庁が掲げる「こども・若者の居場所づくり」について

高梁市の今後の対応を問う 

３ 個別避難計画について 

 (1) 高梁市の個別避難計画作成の進捗状況について問う 

４ 町内会の集会所について 

 (1) 町内会の集会所修繕修復については、申請した年度内に極力修繕

ができるように対応すべきでないか 

５ 活力ある農業振興について 

 (1) 物価高騰により農業資材にも影響が出ているが、今後の対策を問

う 

 (2) 新規就農者の受入体制の現状と今後の計画を問う 

６ 少子高齢化と財政と高梁市の持続可能な展望について 

(1) 人口減と大型建築プロジェクトの財政への影響について問う 

(2) 高梁市の少子化対策は調査や根拠に基づいた施策となっている

のか 

７ 市職員の倫理規定について 

 (1) 退職後の営利企業への再就職について問う 

 (2) 国家公務員倫理規程に準じて、高梁市職員倫理規程（仮称）の制

定が必要と考えるが見解を問う 

４ 
 10 番 

石 部   誠 

１ 開業できない状況が続く、ラ・フォーレ吹屋について 

 (1) 指定管理者の変更後、開業できない状況となっているが、指定管

理者の今後の運営計画について問う 

(2) 現在に至る状況を市はどのように分析し、今後の対応について、

どのように考えているのか 

(3) ラ・フォーレ吹屋に併設されているキャンプ場やバンガローの管

理運営方法について問う 

２ 移住・定住対策について 

(1) 空き家対策として、地域や家主を結ぶ、移住促進を進める団体の

設置はできないか 

(2) 移住希望の多い地域へ「お試し住宅」を設置してはどうか 

(3) 空き家への入居を進める上で、下水設備が問題になるケースが見

受けられるが補助はできないか 

３ 公的施設へのＷｉ－Ｆｉ設置を求める 

(1) 市の公的施設のＷｉ－Ｆｉ設置の状況と、今後の整備計画につい

て問う 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

５ 
  2 番 

新 倉   淳 

１ 本市の子育て支援について 

 (1) 令和４年の本市の出生者数 89 人をどう考えているのか。また、

コロナ関連の影響もあるのか 

 (2) 本年度より新設された支援策それぞれの内容と実施状況を問う 

  ① 出産・子育て応援事業（おむつ支援事業） 

  ② 出産・子育て応援金事業 

  ③ 子育て応援チケット事業 

  ④ 保育園留学事業 

(3) 既存の支援策の利用状況及び成果を問う 

  ① 産前産後ヘルパー事業 

  ② 一時預かり事業 

  ③ パパ・ママ・子育て応援企業奨励金事業 

６ 
  3 番 

平 松 久 幸 

１ 小・中学校のトイレの今後について 

 (1) 小・中学校のトイレの洋式化率を問う 

 (2) 衛生面、臭いの面、家庭同様に安心して使える等メリットが多い

洋式トイレへの改修計画を問う。また、避難所となる学校ではトイ

レのバリアフリー化も必要と感じるが予定を問う 

２ 高梁市のＩＣＴ教育について 

 (1) 文部科学省が提唱するＧＩＧＡスクール構想に対し、高梁市のＩ

ＣＴ教育はどの程度進んでいるのか 

(2) どのような効果があるのか 

３ 保育園留学について 

(1) 移住者の増加につなげるため積極的に取り組んではどうか 

(2) 移住につなげるため高梁市の魅力をどのように発信するのか 

(3) 滞在費用の一部を市が支援することはできないのか 

４ 阿部地区へのグリーンスローモビリティ運行について 

 (1) 外出支援目的等で運行を望む地元の声があるが、導入できないか 

(2) 吹屋での運行状況を問う 

(3) 運行するとなれば他の交通事業者とどのような調整が必要とな

るのか 

５ 人材育成について 

(1) ４月から総務課に「人財育成係」が設置され、併せて「感動担当

職員」を配置されたが、「感動担当職員」の役割は何か 

(2) 人材の確保が厳しい中、施策の推進のためには現在の職員の育成

が急務であるが、どのように育成していくのか 

(3) 近年若い職員の離職が多いと聞くが、その原因と対策を問う 

６ キャンプ場の利用について 

 (1) 通年営業のキャンプ場が少ない。通年営業を検討してはどうか 

(2) ドッグランの整備はできないか 

(3) グランピングを取り入れてはどうか 

(4) 河川敷などを整備し、無料で開放してはどうか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

７ 
 15 番 

川 上 博 司 

１ 熱中症対策について 

 (1) 熱中症から市民の生命を守る取組について問う 

 (2) 高齢者の熱中症予防の意識を醸成する取組について問う 

 (3) 高齢者世帯のエアコン整備や点検を促す取組と利用控えに対する

支援について問う 

２ 鳥獣被害対策について 

 (1) 市街地へ出没した場合の対策について問う 

 (2) 小・中学校での注意喚起等の広報について問う 

８ 
  6 番 

 森 上 昌 生 

１ 野良猫対策について 

(1) 野良猫に関するアンケート調査について 

① アンケートの目的は何か 

② アンケートの結果をどのように評価しているのか 

 ③ アンケート内容で気になる設問があったが、これについて問う 

  ア 野良猫に対する餌やりに関する設問の設定に問題はないか 

  イ 「Ｑ38．ＴＮＲ活動や地域猫活動により捕獲し不妊去勢手術

した猫は、飼い主が見つからない場合、法律により元の場所に

戻さなければなりませんが、このことについてどう思います

か。」とあるが、この表現に問題はないか 

(2) 野良猫及び愛護動物の様々な問題に今後、市としてどのように対

処していくのか 

  ① 市では地域猫活動を推奨しているというが、どのような支援が

用意されているのか 

② 実際に地域猫活動を行っている団体はどれだけあるのか 

③ 今後、人と愛護動物が共存できる環境づくりに何が必要と考え

ているか 

④ 多頭飼育による飼育状態の破綻を未然に防ぐための何らかの

処置が必要ではないか 

２ 観光施策について 

(1) ラ・フォーレ吹屋について 

① ラ・フォーレ吹屋が未だ再開していないが、その理由は何か 

② 様々な改修、備品購入などを行うとのことだが、市の負担はど

うなるのか 

③ ラ・フォーレ吹屋の改修計画について問う 

(2) 吹屋千枚地区の古民家再生事業について 

① 吹屋地区に２棟目の一棟貸しの宿泊施設が計画されているが、

その詳細を問う 

② 現在ある一棟貸しの宿泊施設の利用率から考えて、この計画は

妥当なものなのか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

９ 
 13 番 

川 上 修 一 

１ 定住対策について 

 (1) 定住対策に特化した政策監に期待するが 

 (2) 県内一番の人口減少率について、どのような評価をしているの

か。また、どのような対策を実施していくのか問う 

２ 県道新見川上線について 

 (1) 備中町の区間の優先順位も決まり、布瀬地区についてはいつでも

工事ができる状態となっていると思うが現在の状況を問う 

(2) 布賀地区における平成 30 年７月豪雨で発生した危険な箇所の対

策はどうなっているのか 

(3) 県道新見川上線の通行止めについて、今までいろいろ申入れをし

てきたが、どのようになっているのか 

10 
 12 番 

小 林 重 樹 

１ 市民への福祉施策と今後の取り組むべき課題について 

 (1) 買物、通院困難者への支援について 

① 市が事業主体になり社会福祉協議会が運営している福祉移送

サービスの制度の拡充ができないか 

(2) 市民の高齢化及び減少に伴う、地域や町内会のコミュニティー危

機について 

 ① 市内においてコミュニティー危機に落ち入っている５世帯以下

の町内会はどれくらいあるのか 

 ② 75 歳以上の夫婦２人暮し、または１人暮しの世帯が 70％を超

えている地域、町内会はどれくらいあるか 

 ③ コミュニティーを維持するために、市はどのような施策を考え

ているのか 

２ 人口減少問題について 

(1) この問題に取り組む上で３つの重要課題があると考え認識してい

るが、次について問う 

 ① 住みたい環境が整っているか 

  ア 空き家対策 

  イ 住宅の整備、分譲地の開発 

  ウ 地域の特色を生かした移住対策 

 ② 子どもを産み育てる施策が充実しているか 

ア 妊娠から出産、子育てまでの一貫した施策ができているか 

  ③ 学校教育がしっかりしているか。また、子供たちの教育環境が

整っているか 

ア 授業に対し先生が心にゆとりを持って望んでいるか 

イ 児童・生徒が学校生活においてストレスを感じていないか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

11 
  5 番 

 伊 藤 泰 樹 

１ 市内県立高校の２校存続に向けた取組について 

 (1) 市内小学校児童数及び中学校生徒数の現状を問う 

 (2) 市内県立高校２校が統廃合された場合の影響について問う 

 (3) 市内中学校からの市内県立高校への進学率向上について問う 

 (4) 市外中学校からの市内県立高校への進学率向上について問う 

  ① 市独自の安心安全な寄宿舎の確保について問う 

② 通学に便利な公共交通の実現と通学補助金制度の拡充につい

て問う 

２ 文化財について 

(1) 市内にある国・県・市指定文化財の現状及び指定の要件を問う 

(2) 夫婦岩の文化財としての価値について見識を問う 

３ 高梁市国民健康保険成羽病院について 

(1) 持続可能な医療の提供について 

 ① 人口減少や超高齢化の進展に伴う医療需要の変化等への今後の

対応について問う 

 ② 医師・看護師の確保状況と持続的な確保のための取組を問う 

 ③ ニーズに応じた診療科の拡充について問う 

(2) 新型コロナウイルス感染症の５類移行に伴う対応について 

 ① 発熱外来患者の対応について問う 

 ② 入院患者との面会について問う 

４ 職員採用と就業状況について 

(1) 今年度の採用状況と来年度採用予定を問う 

(2) 職員の就業状況（超過勤務状況）を問う 

５ 選挙について 

 (1) ポスター掲示場の見直しについて問う 

 (2) 期日前投票所の拡充と移動投票所について問う 

12 
  7 番 

 森   和 之 

１ 高梁認定こども園整備に伴う跡地利用について 

(1) 高梁保育園、高梁幼稚園及び高梁南幼稚園の閉園後の跡地利用に

ついての検討状況を問う 

(2) 高梁南幼稚園跡に設置されたバスケットゴールについて、説明を

求める 

２ ポストコロナの観光施策について 

(1) インバウンド観光には上質なサービスの創出が必要だと思うが、

市の考えを問う 

(2) 海外の富裕層をターゲットにする観光施策も必要ではないか 

(3) 吹屋や本町などの一棟貸しの宿泊施設の稼働が好調のようだが、

古民家再生と観光について、市の考えを問う 

３ 市内でのイベントについて 

(1) 市職員に動員をかけているイベントについてどう考えているのか 

(2) 充て職の実行委員長などの役職の在り方についてはどう考えてい

るのか 

４ 鉄道撮影者について 

 (1) 今年も大勢の撮影者が高梁市に訪れているが、昨年度の課題は解

消できたのか 

５ 新型コロナワクチン接種について 

 (1) 高梁市においてワクチンによる健康被害の報告はあるのか 

  (2) 新型コロナワクチン健康被害救済制度を設けている自治体もあ

るが、どう考えているのか 


